

**KÖNIGIN CHARLOTTE JAHR 2011**

## Höhepunkte | Highlights

### Januar bis April | January to April

Internetquiz | *Internet Quiz*  
[www.koenigin-charlotte.de](http://www.koenigin-charlotte.de)

### April | April

KinderUni Neubrandenburg; Malwettbewerb; KinderRadio |  
*KidsUni Neubrandenburg; Painting Competition; KidsRadio*  
[www.hs-neubrandenburg.de](http://www.hs-neubrandenburg.de)

### Mai | May

Kulturzeichen aus MV | *MV Culture Spotlights*  
Filmvorführungen von Filmen, die in Mecklenburg-Vorpommern gedreht wurden | *Film Screenings in Charlotte, NC (USA) of films "spot in MV"*  
[www.alemanniasociety.org](http://www.alemanniasociety.org)

### 17. Juni | 17<sup>th</sup> June

Festakt „250jähriges Krönungsjubiläum“ und Internationales Krönungskonzert der Festspiele MV | *Festive Ceremony "250th Queen's Jubilee" and International Coronation Concert by Festspiele MV*  
[www.festspiele-mv.de](http://www.festspiele-mv.de)

### Juli | July

filmkunstfest M-V on Tour in Mirow |  
*filmkunstfest M-V on tour in Mirow*  
[www.filmland-mv.de](http://www.filmland-mv.de)

### August | August

Essen wie zu Königin Charlottes Zeiten |  
*Cooking like at times of Queen Charlotte*  
[www.3koeniginnen.de](http://www.3koeniginnen.de)

### September | September

Internationales Fest der Künste |  
*International Festival of Arts*  
[www.schlossverein.de](http://www.schlossverein.de)

Weitere Veranstaltungen finden Sie auf der Internetseite |  
*More events can be found on the website*  
[www.koenigin-charlotte.de](http://www.koenigin-charlotte.de)

**Mecklenburg  
Vorpommern**



Ministerium für Bildung,  
Wissenschaft und Kultur

## Partner des Königin Charlotte Jahres Partners of the Queen Charlotte Year

- Ministerium für Bildung, Wissenschaft und Kultur Mecklenburg-Vorpommern
- 3 Königinnen Palais Mirow
- Mecklenburg County
- Queen City Charlotte
- Landkreis Mecklenburg-Strelitz
- Stadt Neustrelitz
- Festspiele Mecklenburg-Vorpommern
- Schlossverein Mirow
- Vereinigung Kirchturm Mirow e.V.
- FilmLand Mecklenburg-Vorpommern gGmbH
- Staatliches Museum Schwerin
- Alemannia Society Charlotte, USA
- Charlotte Film Festival, USA
- Hochschule Neubrandenburg
- Deutsch Britische Gesellschaft e.V.
- Theater- und Orchester GmbH Neubrandenburg/ Neustrelitz
- Stiftung Mecklenburg

## Kontakt

### contact

Ministerium für Bildung, Wissenschaft und Kultur Mecklenburg-Vorpommern  
Werderstrasse 124  
19055 Schwerin  
E-Mail: [organisation@koenigin-charlotte.de](mailto:organisation@koenigin-charlotte.de)

## Herausgeber publisher

3 Königinnen Palais  
Schlossinsel  
17252 Mirow

Charlotte of Mecklenburg-Strelitz  
Thomas Frye, 1762  
© US-Library Of Congress

Gestaltung/layout : Gerald Hross, [www.hross-design.de](http://www.hross-design.de)



# Charlotte

von Mecklenburg-Strelitz  
Queen of Great Britain

Queen's Jubilee  
1761 - 2011

Charlotte von Mecklenburg-Strelitz  
Krönungsjubiläum zur Königin  
von Großbritannien  
1761 - 2011

**KÖNIGIN CHARLOTTE JAHR 2011**





**Henry Tesch**  
 Minister für Bildung, Wissenschaft und Kultur  
 Mecklenburg-Vorpommern  
 Minister of Education, Science and Culture Mecklenburg-Vorpommern



## Grußadresse des Schirmherrn

Aus Anlass des 250jährigen Krönungsjubiläums von Prinzessin Sophie Charlotte von Mecklenburg-Strelitz zur britischen Königin im Jahr 1761 feiern wir 2011 das „Königin Charlotte Jahr“. Ich lade Sie herzlich ein, das Jubiläum gemeinsam mit uns und unserer Partnerregion Mecklenburg County, North Carolina (USA), zu feiern.

Alles Wissenswerte über das Krönungsjubiläum, das Leben von Königin Charlotte sowie Veranstaltungshinweise finden Sie auf der Homepage unter [www.koenigin-charlotte.de](http://www.koenigin-charlotte.de).



## Message of greetings from the patron

*On the occasion of the 250th anniversary of the coronation of Princess Sophia Charlotte of Mecklenburg-Strelitz to Queen of Great Britain and Ireland in 1761 we will celebrate 2011 as the "Queen Charlotte Year". I invite you to celebrate the Queen's Jubilee together with us and our partner region Mecklenburg County, North Carolina (USA). You will find all interesting facts on the Queen's Jubilee 2011, on Queen Charlotte's life, and further information on upcoming events on the website [www.koenigin-charlotte.de](http://www.koenigin-charlotte.de).*



**Bildnis der Königin Charlotte von England**  
*Queen Charlotte*  
 Thomas Gainsborough, 1781  
 © Staatliches Museum Schwerin



## Sophie Charlotte – Von einer mecklenburgischen Prinzessin zur Königin des britischen Weltreichs

Geboren wurde Prinzessin Sophie Charlotte von Mecklenburg-Strelitz 1744 im mecklenburgischen Mirow. Die Prinzessin genoss eine umfangreiche Ausbildung in den Sprachen, Naturwissenschaften und Künsten. Internationales Aufsehen erregte sie in jungen Jahren mit einem Brief an den preußischen König, in welchem sie das Verhalten der preußischen Armee in Mecklenburg tadelte. Der Legende nach wurde so der britische König Georg III. auf die junge Prinzessin aufmerksam und hielt um ihre Hand an.

Im Alter von 17 Jahren verließ Sophie Charlotte ihre mecklenburgische Heimat und heiratete König Georg III. Darauf folgend fand am 22. September 1761 die feierliche Krönungszeremonie des Paares statt. Aus der mecklenburgischen Prinzessin Sophie Charlotte wurde die britische Königin Charlotte.

Königin Charlotte widmete sich vor allem der Erziehung der 15 Kinder. Darüber hinaus galt sie als Schutzpatronin der Künste und der Botanik. Ihr zu Ehren wurde die Paradiesvogelblume „Strelitzia reginae“ benannt. Weltweit gibt es mehrere Orte, deren Namen an die Königin und ihre Heimat erinnern. Mit einer dieser Regionen, Mecklenburg County in North Carolina (USA), unterhält die Landesregierung Mecklenburg-Vorpommern seit 1994 partnerschaftliche Beziehungen. Die Hauptstadt Mecklenburg Countys ist Charlotte.



**Schloss Mirow**  
 Castle Mirow



## Sophia Charlotte – From Princess of Mecklenburg-Strelitz to Queen of the British Empire

*Princess Sophia Charlotte of Mecklenburg-Strelitz was born in Mirow (Germany) on 19 May 1744. The Princess gained extensive knowledge in languages, natural sciences and arts. At an early age her letter to the Prussian King, in which she dispraised the behaviour of the Prussian army in Mecklenburg, caused a sensation. According to legend, King George III. took notice of that and asked her hand in marriage. At the age of 17 Sophia Charlotte left her Mecklenburg home country and travelled to London. There she married King George III. On 22 September 1761, the coronation of the married couple took place. Thus, the Mecklenburg Princess Sophia Charlotte became Queen Charlotte.*

*Queen Charlotte dedicated herself to the education of her 15 children. In addition, she was considered as the patron saint of art and botany. In honour of Queen Charlotte the bird-of-paradise flower was named „Strelitzia reginae“ (Strelitzie) - after her birthplace.*

*All over the world there are places named after Queen Charlotte and her regional origin. Mecklenburg-Vorpommern and Mecklenburg County in North Carolina (USA) have been collaborating since 1994. The capital of Mecklenburg County is Charlotte.*



**Strelitzia reginae**